

Mr le Conseiller Départemental - Vice-Président de la CAPSO - Maire d'Aire sur la Lys, Mr DISSAUX, cher Jean Claude.

Mme la Conseillère Départementale Mme WOZNY, Chère Florence

Mesdames et Messieurs les élus du Conseil Municipal

Les Membres et Présidents d'associations

Mesdames et Messieurs, chers Estrée-Blanchois, Chers amis

Avec toute l'équipe municipale, nous sommes heureux de vous accueillir, Mr le Maire, pour la cérémonie des vœux de cette nouvelle année.

C'est un exercice que j'apprécie, car j'ai et nous avons toujours à cœur de retrouver les Estrée-Blanchois et cela vous permet, Mr le Maire, de mettre en avant nos réalisations.

Il y a 1 an, nous connaissions un épisode d'inondations intense par son ampleur et sa durée, impactant la vie des habitants de notre commune et bien au-delà et impactant également l'activité économique de notre territoire.

Je souhaite faire un point rapide sur la situation.

Depuis le début de cette crise, la mobilisation de notre commune, de la CABBALR et des services de l'Etat est totale pour soutenir nos concitoyens sinistrés.

Plus de 260 millions d'euros ont été mobilisés par l'état rien que pour le Nord - Pas de Calais pour le soutien :

Aux collectivités locales - aux particuliers - aux commerçants, artisans, entreprises et aux acteurs économiques - aux agriculteurs ; et afin d'assurer de nombreux travaux structurants.

Concernant l'arrondissement de Béthune, la priorité a d'abord été donnée à la réalisation de travaux d'urgence :

Entretien des cours d'eau - Consolidation des digues et des berges - Curage des rivières

Des travaux structurants ont également été réalisés :

La facilitation des écoulements - la protection des biens (acquisition de batardeaux) - et la rétention d'eau (construction de ZEC - zone d'expansion des crues)

Localement, 3 ZEC sont prévues à QUERNES - WITTERNESSE et ESTREE BLANCHE.

Si à Quernes et Witternesse un accord a enfin été trouvé avec les propriétaires fonciers, ce n'est pas encore le cas dans notre commune.

Suite à une réunion à AIRE SUR LA LYS avec Mr le Préfet et les Sous-Préfets de ST OMER et BÉTHUNE, l'état s'est engagé à prendre ses responsabilités si un accord n'était pas trouvé lors du premier trimestre 2025 avec ce propriétaire. Il en va de l'intérêt général.

Il faut que ces 3 ZEC soient opérationnelles pour fin 2025, voir début 2026.

Voilà, je voulais faire un point rapide, mais nécessaire, sur l'évolution de la situation au sein de notre territoire.

Mme la première Adjointe reviendra plus précisément sur les conséquences au sein de notre commune.

Et puis, toujours sous l'impulsion du président de la CABBALR , Mr Olivier GACQUERRE , nous avons un programme ambitieux : CONSTRUIRE UNE AGGLO 100% DURABLE .

Ce projet prend en compte le changement de notre modèle sociétal dans notre manière : DE SE DÉPLACER - D'HABITER - DE CONSTRUIRE - DE TRAVAILLER - D'APPRENDRE - DE SE NOURRIR -

Quelle ville, quel village pour nos enfants DEMAIN ?

Quel regard sur nos ressources naturelles (l'eau, le foncier)

Prendre en compte le réchauffement climatique.

Notre planète souffre et malheureusement nous le fait savoir !

Nous veillerons, nous élus, à ce que nos communes rurales intègrent pleinement ce projet et prennent toute leur place.

Concernant l'animation dans notre commune, il y a toujours des brocantes, des lotos, la fête Bavaroise, le bal du 14 juillet et son feu d'artifice, la bourse aux jouets, le salon du goût et de l'artisanat, les concerts musicaux, la fête de Noël des enfants avec la collaboration du corps enseignant.

Je profite de l'occasion pour remercier toutes les associations de la commune. Grâce à tous ces bénévoles, le tissu associatif contribue au dynamisme de notre village. C'est une synergie entre dévouement et investissement de temps au service des autres. Merci à tous.

Le cyclisme est une tradition populaire sur notre territoire

Nous souhaitons que le tour des 100 communes devienne tout comme les GP d'Isbergues et de Lillers, un rendez-vous sportif incontournable de notre territoire et participe de ce fait à son rayonnement. Là aussi, rien ne pourrait se faire sans les bénévoles signaleurs qui assurent la sécurité des coureurs. Cela devient de plus en plus compliqué devant les incivilités : Encore Merci

Voilà, il est temps pour moi de vous présenter mes meilleurs vœux pour 2025. Que cette nouvelle année soit heureuse, prometteuse et faite d'épanouissements personnels et professionnels.

Merci de m'avoir écouté

Michel MARLES